

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 3806

Teléfono 27

Palma de Mallorca Sábado 9 de Abril de 1898

OFICINAS

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### NOTICIAS

#### De lo capital:

Esta mañana á las ocho ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona el vapor *Bellver*, siendo portador de la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros llegados en el expresado buque figuraba el Excelentísimo señor don Valeriano Weyler, el cual según se nos dice permanecerá en ésta, hasta algunos días antes de abrirse las cámaras.

Al muelle han ido á recibirle gran número de sus amigos íntimos.

En el mismo buque han llegado también sesenta y nueve *touristas* franceses, pertenecientes al *Club Alpino Francés* los cuales se proponen visitar los puntos más notables de nuestra isla y admirar sus bellezas.

Además del jefe de la expedición que lo es M. Rullana, vicecónsul de Portugal en Beziere, se encuentran los jueces de instrucción Mrs. Miot y señora, Delorme, Badet y Lascaux; los notarios Mrs. Pelteran de Vendome y Prohom de Perpignan; los abogados Mrs. Duburch, Rozier, Nevon, Fornaus, Salomé, Schell, Salva, Marty y Thomas; varios propietarios, ingenieros y estudiantes.

Dichos expedicionarios se han trasladado inmediatamente á la *Fonda de Mallorca*.

A eso de las once y tres cuartos de esta mañana los excursionistas en trece carruajes se han dirigido á la posesión del Archiduque de Austria, *Miramar*.

Visitados los pintorescos paisajes que encierra tan magnífica posesión, la expedición se dividirá en dos grupos uno que regresará esta noche á Palma y otro que se dirigirá á pernoctar en Sóller.

Mañana los de Palma se dirigirán al monasterio de Lluch y desde allí á Sóller con objeto de reunirse al otro grupo.

Las funciones religiosas celebradas anoche en las iglesias del Socorro, San Nicolás y la Merced, estuvieron concurrendísimas, especialmente en la primera, en la que se verificaron con una solemnidad desusada y fué tal el número de fieles que el templo estaba completamente lleno.

En el vapor *Bellver* han llegado esta mañana á esta ciudad, los siguientes individuos de tropa procedentes de las guerras coloniales de Cuba y Filipinas que regresan con licencia por enfermos: sargento Miguel Font, de Artá; soldados Juan Aguiló, de Palma; Guillermo Sastre, de San Juan; Benito Muñoz, de Llorito; Guillerino Cabrer, de Manacor; Miguel Sastre Abrines, de Algaida; Gabriel Parets, de Alcudia; Miguel Martorell, de Palma; Pedro Reus, de Inca y José Gilet, de Palma; este último perteneciente al cuerpo de la guardia civil veterana.

Todos ellos han sido socorridos con dinero por la *Junta de protección al soldado*.

El vapor *Lulio* ha salido á las nueve de la mañana de hoy de este puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante, llevándose la valija, doce pasajeros y efectos.

Esta mañana al encontrarse el vapor *Bellver*, que venia de Barcelona frente á Portopí ha visto una chalana abandonada.

Creyendo que se trataba de alguna desgracia, el capitán hizo arriar un bote tripulado por varios marineros los cuales despues de registrarla, declararon que se trataba de una embarcación vieja completamente vacía.

Aplaudimos el celo del capitán del *Bellver* señor Pujol.

Agradecemos al naviero director de *La Isleña* señor Simó, los ofrecimientos que nos ha hecho respecto á tener una embarcación dispuesta todos los días que venga vapor-correo para trasladar á bordo á los representantes de la prensa de Palma.

En el vapor *Bellver* han llegado esta mañana los artistas que componen la compañía de zarzuela que debe actuar en nuestro Teatro-Circo Balear, durante la temporada de Pascua.

A las diez de esta maña se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Bellver*.

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898

Se ha recibido en casa de Amengual y Mutaner, Cadena 2.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

#### La prensa yankee

Madrid 8 á las 10'15 n.

La prensa yankee descaradamente dice que se debe ganar tiempo para impedir que los buques de guerra españoles se reúnan en América.

Anuncian que se hacen demostraciones navales en Cuba y en Puerto Rico para salir al encuentro de la escuadrilla de torpedos.

#### La explosión del "Maine,"

Madrid 8 á las 10'20 n.

París.—Asegúrase que la explosión del *Maine* se produjo al practicar los ensayos del telégrafo sin hilos.

Créese que una chispa eléctrica se comunicó con Santa Bárbara, produciéndose la explosión.

#### Desde Londres

Madrid 7 á las 10'30 n.

Londres.—Aquí reina gran pesimismo acerca del conflicto entre España y los Estados Unidos.

El embajador de Austria en Washington describe la situación en términos muy negros.

La prensa inglesa opina que se debe apoyar á los yankees, aunque confiesan que la razon está de parte de España.

#### Un carlista patriota

Madrid 8 á las 11'50 n.

El general carlista señor Cervero ha escrito al conde de Xiquena pidiéndole un puesto en el primer barco que rompa el fuego.

Si me lo conceden,—dice el citado general—quizá imitarán mi conducta ciertos carlistas que esperan que tome la iniciativa,

los cuales se costearan el equipo y la manutención.

### De Londres.—En Chile

Madrid 9 á la 1 m.

Los periódicos de Londres afirman que la guerra entre los Estados Unidos y España es inevitable, á pesar de las mediaciones.

Se dice que los españoles residentes en Chile han abierto una suscripción con objeto de adquirir un buque de guerra para regalarlo á España y dedicarlo al corso.

### Zola perseguido.—El general Weyler

Madrid 9 á la 1'45 m.

París.—El Consejo de Guerra que juzgó á Esterhazy ha acordado perseguir á Zola por difamación y pedir al ministro de la Guerra que lo excluya de la Legión de honor.

Barcelona.—En vista de las noticias que se reciben del conflicto entre España y los Estados Unidos, el general Weyler ha marchado á Palma.

Regresará á Madrid cuando se abra el Senado para defender la conducta que siguió en Cuba.

### La nota de las potencias

Madrid 9 á las 3'30 m.

Washington.—Se ha celebrado Consejo de ministros, discutiéndose en él la nota presentada por las potencias.

La creencia general es que no influirá en nada en la situación actual.

Considérase que la guerra es inevitable.

Mencheta

## Boletín metereológico

### Día 9 á las 9 de la mañana

Barómetro . . . . .	771 3 mm.
Termómetro seco . . . . .	14 4 g. ct.
Máxima al sol . . . . .	29 0 »
Máxima á la sombra . . . . .	18 6 »
Mínima á cubierto . . . . .	8 6 »
Mínima á descubierto . . . . .	7 0 »
Dirección del viento . . . . .	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas . . . . .	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas . . . . .	209 00 »
Lluvia en 24 horas . . . . .	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	2 2 »
Humedad á las 9 . . . . .	74 »
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	1 2 »
Descenso del id. en id. . . . .	0 0 »

### Hospital provincia

Movimiento de enfermos día 8 de Abril de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
300	3	4	»	299

### Sociedades y Corporaciones

#### Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

#### Séries A y B

Anuncio.—Venciendo en 1.º de Mayo próximo el cupón número 3 de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, de las Séries A y B», se procederá á su pago desde el expresado día.

El pago de los cupones de las obligaciones de la Série A, se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco de Castilla, en Madrid y en casa de los Corresponsales, designados ya, en Provincias.

El pago de los cupones de las Obligaciones de la Série B, que estén domiciliadas en Manila, lo efectuará la «Compañía General de Tabacos de Filipinas», en aquella Capital, como Delegada de este Banco, presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de la citada Compañía.

Las Obligaciones Série B, domiciliadas en la Península, cobrarán en pesetas, al cambio corriente á su vencimiento, que señalará oportunamente el Ministerio de Ultramar, según el artículo 4.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1887.

Las Obligaciones Série B, números 93.749 al 150.000, igualadas á las de la Série A por Real Decreto de 8 de Febrero de este año y Real orden de 10 del mismo mes, cobrarán siete pesetas cincuenta céntimos por cada cupón.

Las Obligaciones que han resultado amortizadas en el tercer sorteo de ambas Séries, podrán presentarse, así mismo, al cobro en forma y condiciones de los anuncios en que se publicaron los números de las Obligaciones amortizadas.

Los tenedores que deseen cobrar en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentar los valores á los comisionados de la misma desde el 1 de Abril.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señala para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Mayo, de 9 á 11 y media de la mañana y transcurrido este plazo, se admitirán los valores los lunes y martes de cada semana.

Barcelona 1.º de Abril de 1898. —El secretario general, Aristides de Artífano.

#### Série A

#### Tercer sorteo de amortización

Celebrado en este día, con asistencia del notario don Francisco de Sales Maspons y Labrós, el tercer sorteo de amortización de las «Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série A,» según lo dispuesto en el artículo 2.º del Real decreto de 28 de Junio de 1897, y Real orden de 4 de Marzo próximo pasado, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

Números 615, 1.294, 1.637, y 1.647. En su consecuencia quedan amortizadas las cuatrocientas Obligaciones. Números 61.401 al 61.500, 129.301 al 129.400, 16.601 al 163.700 y 164 mil 601 al 164.700.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1 de Mayo próximo á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada una de las Obligaciones amortizadas, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de Abril de 1898. —El Secretario general, Aristides de Artífano.

### Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El miércoles 13 de Abril próximo día de romería al oratorio del Cocó (Llose-ta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las estaciones y en el sitio de la romería, á las 11'30 mañana.

De Inca á Palma parando en id. id. á las 7 noche.

De Inca á Binisalen parando sólo en la romería, á las 1'45, 2'45, 3'45, 4'45, y 5'45 tarde.

De Binisalem á Inca parando en id. id., á las 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, y 6'15 tarde.

Notas.—Los trenes entre Inca y Binisalem sólo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al Cocó al precio de pesetas ó 30 y ó 20 respectivamente.

Palma 31 de Marzo de 1898.

### La Alfombrera

Se convoca á Junta general ordinaria para el día 21 del que rige á las 12 en el local que ocupa la sociedad; los accionistas deberán presentar sustitutos con 24 horas de anticipación; caso de no reunirse suficiente número de acciones se celebrará en segunda convocatoria el día 25 del propio mes á la misma hora.—Palma 6 de Abril de 1898. —Por A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Viceñs.

Imp. de Amengual y Muntaner